
                                                  令和 4 年 5 月  ＮＯ32（4-5）

                                        千 葉 話 し方 友 の会

会長天野和子

   「ミニコミ（ニュケーション）」で会員への情報連絡をいたします。

≪つ・ぶ・や・き≫

  過日、４月２１日令和４年度第５５回総会がコロナ禍の為遅れて開催されました。

その中で「話し方友の会」の理念は？と会員より質問がありました。ここで改めて、この問いかけを深く考え

直しました。

「千葉話し方友の会」の会則第２条にある｛この会は生涯学習の一環である話し方の学習を通じて、会員の

能力向上を目指すとともに、会員の相互親睦を図ることを目的とする｝と銘記されています。

この規約・理念を改めて胸に刻むとともに、一つの疑問もわきあがってきました。

友の会も創立して 55 年。最初に作られた規約から、もうすでに５４年がたっています。半世紀たつと世の中

の流れ・動き・参加される年齢によって考え方、意義も変わってきているのではないでしょうか？

過日おこなわれた「アンケート」・「運営委員会」でもこの友の会を「楽しい勉強の場」「今の時代に合った

楽しいサークル」「又来たいと思わせる友の会」にとの位置づけが多く掲げられています。

当会が発足した半世紀前には職場での「話し方を磨く勉強の場」と考えておられた現役世代の方々も

すでに熟年世代になっておられる方もおられます。こうした流れや変化を無視することはできません。

かたや現役世代の新しい会員をむかえ入れるための魅力ある「話し方友の会」づくりにもたゆまぬ努力を

続けなければなりません。今回の理念についてのご質問は、いろんな意味で、今の時代にそぐわなくなった

部分を見直す議論を始める一つのきっかけにしてはいかがでしょうか？

≪報告事項≫

① 例会担当・・・

＊４/２１日 総会１９名出席 例会司会・・見尾田｛総会司会・・西村・議長・・和田・書記・・登坂・｝

会則の改定等第 1 号議案～６号議案まですべて承認 話し方講座生は友の会への参加は自由に

＊昨年５/２０日初参加の山下さん→例会・紅葉狩り・忘年会等すべて参加皆勤賞（拍手 パチパチ）

② 講師会・・４/１４日開催 話し方講座 HP←日曜コース村主さんの協力により完成 感謝です

話し方講座火曜コース｛4/5 日 出席 7 名・担当 斎藤・中村｝ 実習心に残っている事

              火曜コース  ｛４月１９日出席者６名・担当斉藤 私の誕生日｝

               日曜コース｛４/２４日出席４名 担当足利・渡辺｝天野欠席 両先生有難う感謝

③ 正副会議・・・ ４/２１日斎藤副会長、最後の正副会議に出席 長い間本当にありがとうございました

        総会に向けての打合せ・友の会 HP 作成・R4 年度からの友の会の方向性・皆勤の人

④ 友の会 HP 完成準備・・・４/１７日 森・天野で成田在住、丸山さん宅訪問 HP の件で打合せ

《連絡事項》

＊５月より再入会｛吉田美枝子昔？御宿在住→現在ちはら台在住あの緊張感をもう一度と入会

＊向井さんに電話しました お元気な声でした。外出の時は家族の人と一緒で無いとチョット不安

９４歳です・もう一度友の会に行ける様に がんばりますと・・・・

＊５/２９日新緑パーティー森宅 吉村元会長（体調が良ければ参加）・成田在住丸山 参加

                             （文責 天野 敬称略）

                            



                                                  令和 4 年 6 月  ＮＯ33（4-6）

                                        千 葉 話 し方 友 の会

会長天野和子

   「ミニコミ（ニュケーション）」で会員への情報連絡をいたします。

≪つ・ぶ・や・き≫

  長引くコロナ禍の為、中止になっていた「新緑パーティ」が３年ぶりに開催されることになりました。

会場はおなじみの森邸の木々に囲まれた庭。本当に久しぶりに皆さんとお目にかかって お話しするのだか

ら何か心に残るようなパーティにしよう・・・何か思い出に残るようなパーティをしよう・・と考えていました。

そのような時、丸山 OB にお目にかかった時、声を掛けたら「その誘いを待っていました」と大きな声で

即答してくださいました。そこから OB の皆さんに声をかけ、名前も｛緑の木陰で同窓会｝と改め

OB・現役会員合計２２名（男性１２名・女性１０名）が集いました。司会は秋元・植草です。森邸の庭には

黄色の「友の会旗」が青空にくっきりとはためいていました。誰かが都合がわるくなれば気楽に SOS を出し、

それをサラリと受け止めて代役を務めてくれる・・・これが、この「話し方友の会」の仲間です。この様な仲間

を持つことが出来て幸せだといつになくしみじみと思いました。そして、どのような立場に置かれても前向き

な姿勢の吉村元会長と、今年元気に卒寿を迎えられる山倉 OB の二人を祝って長田 OB の乾杯の音頭！

最後の〆言葉は原先生の「此処に来れば心の壁がなくなる・・と万歳三唱で楽しい会はお開きになりました

参加してくださった OB の方は 丸山・吉村・長田・山倉・今井・門倉以上６名 ありがとうございました。

≪報告事項≫

① 例会担当・・・

＊5/12 日 例会・気になるニュース｛司会富沢・出席者２２名｝今回より吉田美枝子再入会・歓迎

＊５/１２日例会会議 （阿部・秋元・西村・重宗・見尾田）令和 4 年度の例会内容の打合せ

＊５/１９日 例会・リレースピーチ｛司会篠崎・出席者 22 名｝総評渡辺（プチ講義あり）

＊５/２９日 新緑パーティ ｛上記 つ・ぶ・や・き｝に記載・  

② ＊5/13 日 広報会議｛中村・森・斎藤賢吉・斎藤弘子・渡辺｝「話し方友の会」の HP に関して

  広報リーダーの変更 斉藤賢吉→森 ＊受講生募集ポスターの見直し・広報の今後について

③ 話し方講座火曜｛5/10 日 出席 7 名・担当 斎藤・田中｝ 実習心に残っている事

         火曜 ｛5 月 17 日出席者 7 名・担当斉藤・中村｝

          日曜｛5/22 日出席者 5 名担当天野・足利｝「ことわざ・熟語」を調べ担当者が発表する

④ 正副会議・・・ 5/19 日 PM3～５時４０分 各担当部門についての報告と共通理解

＊登坂副会長を迎えての新体制 ＊５/１９日総会の反省点＊R４年度の友の会の方針

＊５/２９日新緑 P の打合せと例会時において感染予防の為 検温器の購入

⑤広報担当・・受講生募集｛コロナ終息が近づきビラを貼るグループも増えてきた｝

《連絡事項》

＊今後、例会に来て入室する時、例会担当者から検温を受けてください・

＊例会終了後のカギの返却について

  今までは一人の人がカギを返却していましたが今後 例会時の司会担当者がカギを返却する事に

なりました。詳しいことは例会時に天野から説明いたします。

                                         （ 文責 天野 敬称略）

                          


